

Una bella idea.

### El homenaje popular a un bienhechor del pueblo.

Hemos recibido una carta del vocal de la Directiva de la Asociación Nacional del Magisterio don Ricardo Gutiérrez, maestro nacional de Valle de Ruesga, en la que se nos dice lo siguiente:

«Yo abrí una suscripción a la que han contribuido todos los niños matriculados, y en otras escuelas del valle se ha abierto con el mismo éxito. ¿Qué hacemos con el dinero? Yo nada sé pues los otros diarios nada han dicho».

En la prensa de la mañana de hoy habrá encontrado nuestro comunicante la contestación a parte de su consulta. La Asociación de la Prensa ha juzgado conveniente, por razones que expone en su nota oficiosa, adelantarse a otras entidades que querían asociarse a este homenaje. Entre esas entidades figura el Ayuntamiento de Medio Cudeyo, que mucho antes que la Asociación de la Prensa había acordado costear las insignias.

Pero como no es justo ni simpático que se pierda este movimiento unánime y popular de admiración y de gratitud hacia el benemérito apóstol de la cultura popular montañesa, en el seno de la Comisión provisional de maestros que se había formado para organizar el homenaje, ha surgido la idea de fomentar la suscripción infantil en todas las escuelas de la provincia y con el importe costear una placa con el retrato, en relieve, del insigne protector, grabando en ella los versos que hoy le dedica el gran poeta montañés José del Río.

La bella iniciativa será, a no dudarlo, bien acogida, tanto por el Ayuntamiento de Medio Cudeyo como por las demás entidades que proyectaban asociarse al homenaje.

Es de esperar asimismo que la Asociación de la Prensa, ya que ha realizado ella sola la primera parte del homenaje, contribuya a completarle y apoye cordialmente la iniciativa.

### GOBIERNO CIVIL

#### Visitas.

Esta mañana recibió el general gobernador la visita de don Eugenio Terán, de Caldas de Baza y del alcalde de Rasines.

#### Reunión de delegados.

Para esta tarde a las seis y media, están convocados los delegados gubernativos para la reunión periódica que acostumbran a celebrar en el despacho del gobernador y bajo la presidencia del mismo.

### Don Agapito Cagiga visita al señor Saliquet.

Ayer por la tarde visitó al general gobernador en su despacho el ilustre filántropo don Agapito Cagiga, acompañado de don Eulogio F. Barros y don Victor de la Serna.

El señor Cagiga, cuya visita tenía por objeto saludar al señor Saliquet y exponerle sus proyectos y deseos con respecto a la Escuela de Revilla de Camargo, salió complacido de la cordial entrevista que sostuvo con nuestra primera autoridad gubernativa.

Mañana por la tarde visitará el señor Saliquet, invitado por don Agapito Cagiga, el soberbio grupo escolar de Revilla.

### Del Ayuntamiento.

El señor Vega Lamera se hace cargo de la alcaldía.

Cuando llegamos esta mañana al Ayuntamiento nos enteramos de que ayer tarde se había hecho cargo del despacho de la alcaldía el primer teniente alcalde don Rafael Vega Lamera.

#### Hablando con el alcalde accidental.

Al recibirnos el señor Vega Lamera, nos manifestó que por estar informándose de los asuntos pendientes, sólo podía decirnos que había ordenado que esta tarde se realizaran los trabajos necesarios para corregir una importante gatera en el edificio en que está instalada la biblioteca de Menéndez Pelayo.

También nos dijo se están depositando los materiales necesarios para reparar en la Avenida de la Reina Victoria la parte en curva peligrosa para el tránsito de automóviles.

Un telegrama del alcalde de Calatayud.

Estando hablando con el alcalde accidental, se recibió el siguiente telegrama del alcalde de Calatayud:

«Acaban abandonar esta ciudad dignos e ilustres representantes ese Ayuntamiento, que han compartido con nosotros horas agradables de perdurable memoria, habiendo dejado Parra e Iztueta gratísimo recuerdo de su breve estancia por su amabilidad hidalga sabiendo estrechar vínculos cordial inborrable amistad Santander Calatayud.

Saludos efusivos a V. E. y esa Corporación.—Alcalde.»

### Dr. Valle

VÍAS DIGESTIVAS  
meda de Jesús Monasterio, núm. 14  
Teléfono 10-47

### Miscelánea telegráfica.

Como si no fueran los asesinos de Matteotti.—Lo que dice un historiador francés sobre los manuscritos de Tito Livio. Lo cortés no quita lo valiente.—El nuevo ministerio chileno.

Los fascistas se echan de nuevo a la calle y promueven desórdenes violentos.

ROMA.—Los periódicos publican extensas informaciones sobre el asesinato del diputado fascista Cassalini. Se ha comprobado que el asesino es un anormal completamente irresponsable, con todos los estigmas de la degeneración.

A pesar de esto se han reproducido los desórdenes del día 13. En Roma han sido asaltadas las logias masónicas, el domicilio del P. P. I., los círculos de Arditi y las redacciones de algunos periódicos republicanos.

En Milán se repitieron también los asaltos al periódico socialista «Giustizia» por las hordas del fascismo que, a pesar de las órdenes circuladas siguen campando por sus respetos con una impunidad efectiva.

### Camille Julian opina sobre el descubrimiento de di Martino

PARIS.—«L'Echo de Paris» publica una interesante entrevista de su colaborador señor Savarit con el eminente historiador francés Camille Julian, acerca del pretendido descubrimiento de un manuscrito de las Décadas de Tito Livio.

«Es inverosímil este descubrimiento—ha dicho el sabio—por una razón material bien sencilla: que un copista hubiera necesitado 25 años para transcribir todos estos manuscritos. Aun de otros historiadores menos fecundos, como Tácito, Salustio y Amiano Marcelino, cuyas obras por ser más cortas interesaban más, no poseemos ninguna obra completa. ¿Cómo se pretende haber hallado toda la obra de Tito Livio?»

Dicen—y yo no lo pongo en duda—que Di Martino es un hombre serio, de gran solvencia científica. Pero su afirmación—si es cierto—de que ha encontrado un manuscrito del tiempo de Jesucristo es sospechosa. No hay erudito trastornado—la ciencia tiene también sus pathos típicos—que no acabe por encontrar un manuscrito del tiempo de Jesús, de Mahoma, de Moisés... ¡hasta de Adán! Es como esos epigrafistas que encuentran inscripciones de la época de César en todas las esquinas de todos los derribos.

¡Ah! Yo he conocido muchos de estos inventores que se atormentan el espíritu con absurdos descubrimientos mientras el cielo, el mar y la montaña son tan bellos y nos piden tanta calma y tanta cordura».

### Homenaje alemán a las tropas francesas del Rhur.

LONDRES.—El correspondiente del «Observer» en Berlín dirige a su diario una relación de las impresiones que ha recibido de diversos alemanes que han residido en el Rhur.

Estos alemanes no se recatan para elogiar «las corteses maneras» francesas y la caballerosidad de los jefes de las tropas de ocupación que han velado sin descanso para que la tropa no rebasara un solo momento los límites de la hidalguía y la buena conducta.

### Nuevo gobierno en Chile bajo un régimen militar.

SANTIAGO DE CHILE.—Se ha constituido definitivamente el nuevo gobierno chileno.

Se compone como sigue: Interior, Alcibiades Roldán; Negocios Extranjeros, Carlos Aldunate Soler; Hacienda, Fidel Muñoz Rodríguez; Guerra, almirante Gómez Carreño; Justicia, Gregorio Ansuátegui; Industria, Oscar Dávila.

Los nuevos ministros han prestado juramento.

### Más de la insurrección en Georgia

PARIS.—Por despacho de Moscú se sabe que la Prensa de los Soviets publica una nota asegurando que el Gobierno rechazará la mediación de la Sociedad de Naciones en la cuestión de Georgia. Dicen también que Trotsky va a dirigir las operaciones contra los rebeldes georgianos.

El diputado socialista Renoulet ha dirigido una carta al presidente señor Herriot, pidiéndole que intervenga en la lucha como diplomático a fin de evitar la efusión de sangre en Georgia.

Las noticias procedentes de Londres aseguran que las tropas bolcheviques proceden con mucha dureza, quemando pueblos enteros.

Los túneles de la línea férrea entre Batum y Tiflis han sido destruidos.

### De subsistencias y de diplomacia

BERLIN.—Se vuelve a decir que el ministro de Hacienda Luther se preocupa de tomar importantes medidas para la baja de los artículos de primera necesidad.

Por vía París se sabe que será nombrado embajador de Francia en Berlín en sustitución del señor Margerie, el presidente de la Comisión de Reparaciones señor Barthou. Parece que este nombramiento se hace a petición del mismo.

### De una revolución chiquitita.

ATENAS.—La opinión pública no da importancia al movimiento que dirijan los generales Tzeroulis y Panypatopoulos. Se ha demostrado que la conspiración de estos ambiciosos generales no tenía en sus posibilidades gravedad.

Los citados señores, aun cuando continúan prisioneros, no lo están sino en sus respectivos domicilios.

### Accidente de aviación.

BRUSELAS.—Comunican de Lodigine que anteaayer chocó con los hilos del telégrafo el cable con que un globo iba amarrado a un automóvil.

A consecuencia de la sacudida el cable rompióse y el globo se elevó.

El aeronauta cayó desde gran altura fracturándose la columna vertebral.

El ayudante, que había quedado agarrado al cordaje, voló por encima de la ciudad de Diest, y al fin se precipitó desde una altura de mil metros.

El momento, según referencia, fué de una horripilante emoción.

Anúnciese en LA REGION

### Heroico comportamiento del sargento López Lusarreta.

En el regimiento de Valencia ha producido gran satisfacción la noticia del heroico comportamiento del sargento Victoriano López Lusarreta que al frente de su posición guarnecida por cuatro soldados en el monte Conico ha sabido mantenerse bravamente durante un asedio de once días.

Los jefes y oficiales del regimiento que guarnece esta plaza y al cual perteneció durante varios años el sargento López Lusarreta han enviado a éste un cariñoso telegrama de felicitación efusiva.

LA REGION se complace en honrar sus columnas con el nombre del bravo y heroico sargento al que envía también su saludo felicitación por su brillante comportamiento.

### Asociación de Inquilinos de Santander.

Suscripción abierta por esta Asociación para las familias de la casa número 20 de la calle de Ruamenor.

Suma anterior 415,50

Luchi y Gabinín Casado, 2 pesetas; D. Luis Pérez, 2; D. J. Ll. B., 2,50; Sindicato popular de obreros del Muelle, 25; ídem, ídem de obreras del Muelle, 5; ídem estético de oficios varios, 5; D.ª Manuela Peña, 1; «La Desseada», 10; D.ª Matilde Poindura e Hijo, 3; D. C. P., 5; recogido en el establecimiento de D. Vicente Terán, 6,35; ídem en el ídem de «El Centro» de D. Pedro A. San Martín, 25,50; ídem en el ídem «Las Colonias» de don Dámaso Alonso Díaz, 15; D. A. G., 2; D. O. S., 1; recogido en la zapatería de D. José Incera, 4; ídem en el ídem de D. Efrén López, 6; ídem en el establecimiento de D. Marcelino Villegas, 6,50; D. Esteban Rico, 1; D. Evaristo Albo, 1; D. Remigio A'ós, 1.

Total 549,35 pesetas.

### DE SOCIEDAD

Ha permanecido entre nosotros unas horas, el notable escritor de cosas deportivas, nuestro querido amigo Alberto Martín Fernández, prestigioso crítico, director de la revista nacional de deportes «Aire Libre».

Hoy ha salido para Bilbao, desde donde regresará a la Corte.

Lleve buen viaje el distinguido compañero.

—Ha salido en su magnífico «Rolls» para Valladolid, el acudado comerciante de esta plaza, don Tomás Fernández Canales, acompañado de su distinguida familia.

### Un ruego que debe ser atendido.

Anoche recibimos la visita de una comisión de vecinos de las calles de Ruamenor y Ruamayor, para rogarnos se incluya en el reparto de la suscripción abierta por la Asociación de Inquilinos, periódicos locales y otras entidades, a la joven vecina del segundo piso de la casa hundida, Clara Muñoz, que como se sabe perdió en el siniestro a su padre y a una hija, sufriendo además grandes destrozos en el mobiliario y ropas.

Por creerlo de justicia, trasladamos el ruego, a aquéllos.

### Federación de Estudiantes Católicos.

Se ruega al Comité directivo de esta Federación, acuda mañana miércoles, a una reunión en la calle de Jesús de Monasterio, 24, 1.º.

En la administración o imprenta de este periódico se reciben esquelas de defunción hasta las cinco de la tarde.

### De paso... Machaca, chico, machaca...!

Otra vez me presento a ustedes, mis pacienzudos lectores, en papel de propagandista de libros y, por ende, en ayudante honorario de los que por venderlos, viven.

Y lo hago, muy gozoso por cierto, por una razón poderosa: porque pienso que la cultura y la ilustración serán las que salven a esta pobre y famélica España.

A tal punto lo creo, que en lugar de obsequiar a las damas con bombones o cintajos, les obsequio con libros.

¿Que no los leen?

¡Vaya si los leen y, en su honor, digo, que los digieren!

La mujer española, para su noble orgullo y vergüenza del sexo contrario, compra más volúmenes que usted, amigo futbolista; que usted, enriquecedor de turquios; que usted, abúlico lamentable de tertulia cafetera.

Ahora mismo y con la unción que su arte requiere, pongo en las manos de una mujercita, al parecer vana, pero inquieta espiritualmente, dos tomos de valía.

Uno se llama «El sendero andante»; el otro «Hermann encadenado», y los dos del excelso poeta y pensador Ramón Pérez de Ayala.

El primero es de poemas, de inquietantes poemas que adentrándose en el espíritu laboran por el refinamiento sano del gusto bueno.

Toda la labor del gran artista ovetense, es recia y grata, pero la contenida en «El sendero andante», supera a todo.

«Los momentos» son algo admirable que no todos los que leen pueden gustar, y «Los modos», parte hermana, se une tan altísima exquisitez que diputado inmejorable de veras.

Y en «Ditirambos» y en «Epigramas y redondeles», y en «Doctrinal de vida y naturaleza», la musa del padre de «Belarmino y Apolonia», se eleva tanto, tan sutil y graciosa es, que para hallar entronque a que unirle, fuera preciso buscar la más gloriosa sátira y más honda filosofía española.

Y sin embargo de ser «El sendero andante» todo eso, se lee con deleite que empuja hasta gustar su fin.

«Hermann encadenado»; resumen de las crónicas que Pérez de Ayala escribió acerca de la guerra, siendo huésped, con los «diablos azules», en los Alpes, no pierden, no han perdido ni la frescura que tuvieron, ni el interés ni la emoción.

Es más, la acrecentan, porque así, ahora, lejos del matadero humano, que ambiciones locas, por negocios inconfesables, hicieron de la Europa central, se ve, se tasa la bravura, el arrojo y, también, lo que de bestia insana lleva aun el hombre.

Las crónicas, estas crónicas de Pérez de Ayala—que como los vinos buenos, ganan con los años, serán documentación muy útil, por lo veraz, para quienes busquen la historia sin prejuicios ni falsedades.

Aparte esto, que a mi ver es y debe ser su mayor valor, páginas literarias son las que forman «Hermann encadenado», tan bellas, que hasta sana literatura puede aprenderse deleitándose.

Yo no sé si me equivoco, pero Pérez de Ayala—a quien no vi sino en retratos—es una de las figuras más grandes de la literatura contemporánea, una figura que ha de admirar, porque ha de leer, la generación por venir, y la otra, y la otra.

Y yo, que así lo creo, malamente haría si no les dijese a ustedes «léanlo», y a ti, mujer exquisita, que recibes gozosa mi regalo: «léele».

Un placer limpio de impurezas te da el más grande poeta astur de estos días en esos dos tomos que te ruego admitas.

FERNANDO MORA.

\*\*\*

Nota.—Como aclaración a mi crónica de ayer, digo, que las postales objeto de mi denuncia, no se han comprado en Santander, las compré en la Corte hace casi un año.





## De aquí, de allá y de todas partes

### España en Marruecos. Detalles de la heroica acción del bloqueo de Beni Salach.

TETUAN.—Se conocen detalles ampliando la heroica acción y defensa del bloqueo de Beni Salach, por la guarnición mandada por el teniente Rufino Vela Blanco.

La posición estaba a tres kilómetros de la plaza. Guarnecían el bloqueo fuerzas del batallón del Infante, mandadas por el teniente citado y desde hace unos días se vieron atacadas muy enérgicamente por grandes cantidades de moros.

Durante el asedio, los rebeldes realizaban sus ataques e intentaban sus asaltos amparados en la noche y en grandes grupos se llegaban hasta las alambradas mismas, con el propósito de sorprender a la pequeña guarnición del bloqueo.

Pero en éste los soldados no descansaban y vigilaban los movimientos de los rebeldes, sosteniéndolos en sus intentos de asalto con fuego de fusilería por descargas cerradas.

Los moros desistieron del fuego de fusilería y lanzaron bombas de mano, muchas de las cuales caían en el interior del bloqueo.

En estos casos de peligro, hubo un soldado que se destacó al ver caer una bomba en las cercanías de los parapetos, y salió al campo provisto de una manta con la que tapó la bomba y quitó poco después la mecha para impedir que hiciera explosión.

Este rasgo del soldado sirvió al teniente Vela para disponer que algunos soldados más se proveyeran de mantas para ir haciendo la misma difícil operación que su compañero y hacer que fuera inútil el bombardeo enemigo. Y efectivamente, las bombas fueron cayendo en el interior del bloqueo hasta alcanzar el número de 44, haciendo solamente explosión una de ellas, que fué, precisamente, la que pretendió dejar sin mecha el teniente Vela, por haber caído en un lugar inmediato al que él ocupaba.

El oficial resultó con la pérdida de la mano derecha, que él mismo se envolvió en trapos y trozos de guerrera para contener la gran hemorragia y poner a continuar al mando de sus heroicos soldados, pero a las nueve de la mañana el bravo teniente cayó desvanecido.

Dos de los soldados defensores del bloqueo decidieron bajar a la plaza para comunicar la gravedad del teniente, por carecer de medios para proceder a la difícil cura y algunos voluntarios salieron del bloqueo y se lanzaron con armamento a campo traviesa, hasta llegar a la plaza, donde comunicaron la noticia del asalto y bombardeo de los moros.

De la plaza salió una columna con dirección a Beni Salach, donde una vez llegada batió al enemigo levantando el asedio del bloqueo.

El teniente Vela Blanco fué traído a la plaza, ingresando en el Hospital, donde se le ha practicado una detenida operación.

Tanto el oficial como los soldados defensores del bloqueo están siendo felicitados por su heroico comportamiento.

El teniente Vela, tomó recientemente parte en las acciones de Beni Mesaud, donde se distinguió por su decidida valentía.

La circulación por carretera de Tanger a Tetuán.

TANGER.—Una buena prueba del estado actual de tranquilidad en que se encuentra la carretera que conduce de Tetuán a ésta, la da el que se realizan viajes en automóvil sin el menor entorpecimiento.

Ultimamente ha realizado este viaje un automóvil militar que era ocupado por el vocal del Directorio, general Rodríguez Febre, acompañado de sus ayudantes y del consul de España en esta población.

No ha ocurrido ninguna novedad en todo el trayecto, a pesar de cruzarse las zonas internacional y la de guerra.

Almorzaron en ésta los viajeros y al anochecer y después de recorrer la población regresaron también por carretera a Tetuán, haciendo un viaje excelente y sin novedad alguna.

Con esto bien podrá desaparecer el temor que existía para transitar esta carretera, que desde hace dos semanas nadie quería recorrer, por temor a los rebeldes.

Visita de edificios y acertada medida

MELILLA.—El general Muslera ha visitado los edificios militares y revistado la tropa. El vocal del Directorio ha tomado enérgicas medidas para evitar que los automóviles militares no se empleen sino para actos de servicios, e impedir a la vez que los empleen para sus fines particulares las familias de los militares.

El mejoramiento de la situación y castigo a los rebeldes

TETUAN.—Sigue mejorando la situación en el campo exterior y aumentando considerablemente la desmoralización del enemigo ante la cantidad de los elementos acumulados frente a ellos.

Contribuye a estos éxitos el empleo combinado de las columnas y la cooperación de los aviadores que se utilizan con tanto provecho para los servicios de informes y castigo de las concentraciones.

Las posiciones de Serrano, Adru y Wad-Ras, resisten con persistencia al enemigo.

Pueden darse por abiertas las comunicaciones con Tetuán y la zona occidental, que permanecen interrumpidas.

Las posiciones ocupadas imposibilitan cualquier intento de los rebeldes.

Las columnas colaboran con gran eficacia a pesar del calor enorme que hace.

Los poblados se toman al asalto. Los plantíos son arrasados. Las huertas bien cuidadas, han desaparecido, incendiándose y destruyéndose los caseríos.

El botín cogido a los rebeldes ha sido espléndido.

La línea de Xauen sigue mejorando.

La aviación coopera y descubre las concentraciones, batiéndolas y haciéndolas huir.

En la sección de Wad Rás y Affarain, también ha mejorado.

Xauen es aprovisionada por medio de aviones, que sirven además la correspondencia y prensa que informa a las poblaciones militar y civil de la marcha favorable de las operaciones en todas las zonas.

El general Riquelme se hace cargo de la Comandancia de Larache.

LARACHE.—Ha llegado el Alto Comisario acompañado de los generales Correa y Riquelme.

En la comandancia conferenció extensamente con los jefes y oficiales sobre la situación de esta zona y después hizo la presentación del general Riquelme, como nuevo comandante general.

Gran Casino del Sardinero

Martes, 16 de setiembre. A las cinco: en la sala de baile Orquesta MARCHETTI

A las siete: en el teatro TERESA ESPAÑA. canciones, baile.

Fossemalle

Construcciones y reparaciones de obras. Se facilitan proyectos y presupuestos.

Avda. del 29. Teléfono 678. SANTANDER

Aizpuru recorrió, en visita de inspección, todas las posiciones, informándose detalladamente de la organización de los distintos servicios.

Parte oficial.

ZONA ORIENTAL.—Sin novedad.

ZONA OCCIDENTAL.—Sector Tetuán, posiciones Gergues, continúan sin novedad.

Sector Fondak, sin novedad posiciones. Columnas posición Dar el Asef, sin novedad.

Sector Mexerch en Tilihi fué atacada aguada y hostilizada posición causándonos un herido. En Buhadur fué atacada aguada por el enemigo que nos causó un muerto y un herido. Fuerzas protección recogió las bajas y produjo al enemigo un muerto y varios heridos. Columna abasteció bloqueo del valle. Efectuado conyoy a la posición de Korla.

Posición abastecida.

TETUAN.—Columna destinada a derivaciones de Beni Hobar ha logrado llevar víveres posición defendida por veinte legionarios al mando del teniente Malabarza, que se encontraba herido en un brazo, ocho soldados de infantería y tres del regimiento de la Reina.

De tierra catalana.

Una diligencia y una denuncia.

BARCELONA.—Ampliando noticias de la fuga de Luque, estuvo ayer en el Palacio de Justicia el teniente de Seguridad encargado de la instrucción del expediente, y recibió declaración al guardia encargado de la vigilancia del evadido y al alguacil que estaba de guardia.

Se dice, sin que hasta ahora se sepa con certeza, que Luque está detenido en Madrid.

—La súbdita alemana Clara Grosse, ha presentado una denuncia contra una compatriota que le hizo venir a España para buscarle un destino y, lejos de cumplir su ofrecimiento, la estafó mil pesetas.

Caza de dos pájaros.

LÉRIDA.—La Brigada Móvil ha detenido, tras no poco trabajo, a Rafael Pastor (a) «Cordobés» y Angel Gracia Expósito, carteristas, que ingresaron en la cárcel.

Un falsificador detenido.

BARCELONA.—A petición de don José Parrés, ha sido detenido un corredor que estaba a su servicio, llamado Jaime Solano. Le acusa de haber falsificado su firma cobrando facturas por valor de 37.847 pesetas.

Herida de oso.

BARCELONA.—En el dispensario de Hostrafanch, ha sido asistido Werne Hart, criado de unos domadores de circo instalado en la plaza de España, que presentaba una herida muy extensa en la mano izquierda producida por un oso de la «menagerie».

Apaches detenidos.

BARCELONA.—La Jefatura de Policía ha enviado a París huellas dactiloscópicas de los dos apaches detenidos ayer en esta capital, con objeto de comprobar si se trata de los autores del asesinato de Louis Goubin.

Los incautos.

BARCELONA.—Por el procedimiento de las misas, le timaron ayer en la calle de Granados 35 pesetas y un anillo de brillantes a José Baulle.

### BOLSAS

COTIZACION del Colegio de Corredores del Comercio de la plaza.

OPERACIONES FONDOS PUBLICOS

Deuda interior, 4 por 100, 71,25, pesetas 5.000.

ACCIONES Duro Felguera, 55, ptas. 14.500.

OBLIGACIONES F. C. Barcelona a Alsásua 4 1/2 por 100, 84,00, pesetas 25.000.

El Adjunto de turno, Felipe Resines.

BILBAO ACCIONES

Interior, 4 por 100, serie C, 71,10. Idem idem, 71,50.

Obligaciones del Tesoro, 100,90. Banco Agrícola Comercial, 200. Crédito de la Unión Minera, 512. Marítima Unión, 195.

Altos Hornos, 137,00. Papelera, 80,00. Resinera, 265,00.

MADRID COTIZACION DE HOY

Bonos del Tesoro 4 años 102,10. Idem, un año, 5 por 100, 101,45.

Idem, tres años, 5 por 100, 101,90. Un mes, 5 por 100, 100,80.

Interior 4 por 100, 71,20. Exterior 4 por 100, 85,85. Amortizable, 4 por 100, 87,75.

Antiguo, 95,00. Moderno, 95,10. Cédulas hipotecarias, 5 por 100, 99,25.

6 por 100, 109,00. Acciones Banco Español, 569,00.

Banco Hipotecario, 323,00. Banco Hispano Americano, 156,00.

Español de Crédito, 157,00. Banco Central, 105,00.

Tabacos, 244,00. Explosivos, 370,00. Duro Felguera, 56,00.

Azucareras preferentes, 100,50. Azucareras ordinarias, 44,25.

Madrid, Zaragoza y Alicante, 317,50. Banco Español del Río la Plata, 55,00.

Metropolitano Alfonso XIII 186,00. Obligaciones: M. Z. A., especiales, 102,25.

CAMBIOS

Paris, 40,10. Bruselas, 37,60. Zurich, 142,45.

Londres, 33,70. New York, 7,56. Roma, 33,00.

Rebido a las seis de la tarde

Primo de Rivera, la casa por él representada le había comunicado que regalara al Ejército de España en Marruecos, 32 barricas de vino.

El nuevo presidente del C. M. del Abra.

BILBAO.—Ha sido elegido presidente del Club Marítimo del Abra, don Rogelio Renovales.

La banda municipal a Logroño.

BILBAO.—El próximo viernes marchará a Logroño, donde dará dos conciertos, la banda municipal de esta villa.

Noticias Ferrolanas.

FERROL.—Procedente de Marín ha llegado el torpedero número 20, que conduce a los alumnos que hicieron prácticas de tiro naval en el polígono Janer.

—De madrugada fondeó el cañonero «Marqués de la Victoria», que procedía de Santander.

—Zarpó esta madrugada para Lisboa el destructor norteamericano «Dale».

Pleitos bilbaínos.

BILBAO.—Se ha reunido la comisión que entiende en el asunto de las anexiones a Bilbao de Deusto y Begoña, que fué a este último pueblo para inspeccionar los lavaderos, depósitos de aguas, centro de desinfección y otros departamentos.

Aun cuando los comisionados guardan reserva, parece que su impresión es pesimista en cuanto al estado en que se hallan dichos servicios.

Por una mujer se pelean seis hombres

VILLAGARCIA.—Disputándose el amor de una moza riñeron dos muchachos vecinos de las parroquias de Veá y Santalé.

En la disputa, como siempre, intervinieron mozos de una y otra parroquia y se produjo una batalla campal, en la que resultaron heridos Vicente Barcala, Manuel Mejuto, José Barreiro, Manuel Martínez, Francisco Mato y Mario Mella.

La Guardia civil detuvo a nueve hombres que parece intervinieron con los lesionados, en la trapatista.

La moza, causa de los palos, no es novia de ninguno de los cinco, sino de un su primo que está en Matanzas.

El Valle de Mena, quiere ser vizcaíno.

BILBAO.—El Valle de Mena, perteneciente a la provincia de Burgos, representado por sus Ayuntamientos y numerosos propietarios, ha enviado un escrito al presidente de la Diputación de Vizcaya remitiendo copia del dirigido al presidente del Directorio, en el que, después de recordar que en otra época perteneció a Vizcaya y actualmente forma parte del juzgado de Valmaseda, solicita su anexión a Vizcaya.

LEVANTINAS

Música para el Pilar.

VALENCIA.—Ha sido contratada la banda de música del regimiento de Otumba de guarnición en Játiba para amenizar las fiestas del Pilar de Zaragoza.

Incendio de un motor.

VINAROZ.—Al automóvil que hace el servicio de viajeros entre Peñíscola y Vinaroz, se le incendió el motor.

Sofocado el incendio, media hora después pudo reanudar el coche la marcha. Por fortuna, no hubo más que el susto consiguiente entre los viajeros.

### El día político. De Marruecos no hay nada noticiable. Se recauda este año menos dinero.

Se reúne el Consejo del Directorio.

MADRID.—Esta mañana se reunió en Palacio el Consejo del Directorio, bajo la presidencia del Monarca.

El Consejo duró dos horas. A la salida el contralmirante Magaz manifestó a los periodistas que no había nada noticiable.

De Marruecos—añadió—ni una sola noticia: El Soberano ha firmado unos decretos de escaso interés general.

DE HACIENDA

Las recaudaciones y sus estadísticas.

MADRID.—Las estadísticas provisionales de la subsecretaría de Hacienda, relativas a la recaudación obtenida en el último mes de agosto, arroja una cantidad de 233 millones de pesetas, en lugar de 244 que se recaudaron en el mismo mes del año anterior.

Por consiguiente hay una baja de más de diez millones. En los dos primeros meses del ejercicio se observa un ingreso de 415 millones, contra 423 que se recaudaron en igual período del año precedente, o sea, que hay también una baja de cerca de ocho millones.

Los decretos firmados por el Rey.

MADRID.—En la Presidencia ha sido facilitada esta mañana copia de los decretos firmados por el Rey, entre los que figuran, como más importantes:

Presidencia.—Un decreto sobre la exención de pago de derechos de expedición de títulos de licenciados y doctores a los estudiantes hispanoamericanos que cursan sus estudios en las Universidades españolas, pero sin derecho a ejercer en España.

Hacienda.—Dictando reglas para adaptar al año económico las fechas de formación de documentos cobratorios.

Guerra.—Destinando en comisión a las órdenes del Alto Comisario, al brigadier don Federico Berenguer, jefe de la segunda brigada de cazadores de montaña.

Nombrando jefe de los servicios militares de ferrocarriles al general de brigada, comandante general de ingenieros de la tercera región.

Nota aclarando una alarma.

MADRID.—Esta mañana en la Presidencia se ha facilitado una nota relacionada con la alarma que días pasados existió entre los industriales toneleiros, por falsa interpretación al artículo 10, que hace referencia al nuevo régimen de alcoholes y en vista de ello se aclaró el alcance de la disposición, diciendo el Directorio que tiene de sólo a ampliar los plazos para la devolución de envases fabricados en España y que se envíen con cargos españoles al extranjero. Pero nunca favorecer la libre reexportación de envases.

Aconseja el Directorio en dicha nota a los industriales alarmados, que otra vez no procedan tan ligeramente ni susciten alarmas.

Lea V. LA REGION

TEATRO PEREDA

Gran Compañía de RAMBAL

HOY MARTES, 16 DE SETIEMBRE DE 1924

A LAS SIETE A LAS DIEZ Y MEDIA

Estreno de la comedia en tres actos

La señorita del servicio doméstico.

La Sala de Justicia del Supremo.

MADRID.—Ha quedado constituida la Sala de Justicia del Supremo de Guerra y Marina, reunida esta mañana bajo la presidencia del general Zalbalza.

Acompañan a éste en la Sala, los generales Villalba, Picasso, Gómez Barbés, vicealmirante Berdejo y consejeros togados los señores Trápaga y García Palleiro.

Un convenio de pesca hispano-portugués?

MADRID.—Esta mañana ha estado en Palacio la comisión encargada de establecer el convenio de pesca entre España y Portugal.

Los comisionados dieron cuenta al Rey de sus propósitos y trabajos hasta ahora realizados y por realizar.

Créese que no se llegará a un acuerdo favorable, a causa del punto de vista inadmisibles en que se colocan los portugueses.

DE LA CORTE

Toma posesión el nuevo alcalde de Madrid.

MADRID.—A las once de la mañana llegó al Ayuntamiento el nuevo alcalde señor conde de Vallengano.

A las doce se reunió en sesión la Corporación municipal presidida por el teniente alcalde señor Rodrigo, que pronunció un discurso de saludo al nuevo alcalde en nombre de sus compañeros de Corporación.

El conde de Vallengano contestó al señor Rodrigo agradeciendo sus manifestaciones y afirmando que para aceptar el cargo sólo le había guiado su probado patriotismo y el deseo de trabajar en beneficio del pueblo de Madrid.

Terminada la sesión, el nuevo alcalde fué cumplimentado por todo el alto personal de la casa.

Falsificadores detenidos.

MADRID.—Hasta treinta y cinco individuos presentaron denuncia por falsificación de participaciones de Lotería premiadas en el último sorteo. El comisario señor Maqueda practicó gestiones que han dado por resultado la detención de Rafael Orduña y Marina Rubio, autores de la citada falsificación.

Esta última daba como domicilio administrativo la casa número 8 de la calle de García de Paredes, que es donde está situado el cuartel de la Guardia civil del Norte.

¡Los hay frescales!

Llegada de colonias escolares.

MADRID.—En el correo de Galicia ha llegado hoy procedente de La Coruña, la segunda tanda de niños que formaban la colonia escolar enviada por este ayuntamiento al sanatorio marítimo de Oza.

Ayer llegó en el mismo tren la primera, no pudiendo hacerlo juntas porque la compañía del Norte no disponía más que de dos coches de tercera para cada correo.

Gran Casino del Sardinero

Martes, 16 de setiembre. A las cinco: en la sala de baile Orquesta MARCHETTI

A las siete: en el teatro TERESA ESPAÑA. canciones, baile.

Fossemalle

Construcciones y reparaciones de obras. Se facilitan proyectos y presupuestos.

Avda. del 29. Teléfono 678. SANTANDER